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Брэсцкі дзяржаўны 

універсітэт імя А.С. Пушкіна 

Сѐння  
ў нумары: 

 

Вызначаем буду-

чыню 
Рэпартаж відавочцы аб 

сустрэчы міністра адукацыі 

са студэнтамі ВНУ краіны 

чытайце на 

стар. 2 

Лепшым аб'яўляец-

ца 
19 лістапада прайшоў уні-

версітэцкі фестываль сту-

дэнцкіх атрадаў 

стар. 3 

Прафсаюзнае  

жыццѐ 

стар. 4 

Вясѐлы перапынак 
Менавіта такім быў вялікі 

перапынак першай змены 

17 лістапада – у Дзень сту-

дэнта 

стар. 5 

Тыдзень геаграфіі 
Рэпартаж аб святкаванні 

прадметнага тыдню на 

геаграфічным факультэце 

чытайце на 
стар. 6 

Праверка на… 
Цікавае мерапрыемства 

для першакурснікаў нала-

дзілі студэнты юрыдычнага 

факультэта 

стар. 7 

Гасцѐўня 
стар. 8 

 

Жизнь становится ярче и увлекательнее, когда вокруг 

тебя много интересных, весѐлых и находчивых. КВН 

для того и нужен, чтобы эта масса молодых людей не 

была хаотично движущейся силой, а командно направ-

ляла свой юмор и таланты в нужное русло.   

Каждый студент готов был отдать последние день-

ги, чтобы 26 ноября стать зрителем первого тура уни-

верситетской лиги КВН. Все ждали начала самого 

смешного события уходящего года.  
(Продолжение на странице 6) 
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19 ноября в Брюсселе на неформаль-

ном саммите лидеров стран Евросою-

за избран первый в истории ЕС прези-

дент. Им стал премьер-министр Бель-

гии Эрман ван 

Ромпей. Выборы 

главы ЕС стали возможны после того, 

как Лиссабонский договор, пришедший 

на смену провалившемуся проекту Кон-

ституции ЕС, был подписан и ратифи-

цирован всеми странами – участни-

цами Евросоюза. Именно он предпола-

гает введение должности президента 

ЕС, который будет избираться сроком 

на 2,5 года. Договор должен вступить 

в силу 1 декабря следующего года. То-

гда же в должность вступит и новый 

президент ЕС.  
●    ●    ● 

25 ноября  в МГУ состоялась презен-

тация самого мощного в СНГ cупер-

компьютера «Ломоносов», который 

занимает 12-е место в мировом рей-

тинге Top500. Супервычислителями 

такой мощности сейчас обладают 

только 4 страны. Проведение серьѐз-

ных исследований невозможно без ис-

пользования высокопроизводительных 

вычислительных систем. Производи-

тельность суперкомпьютера «Ломо-

носов» составляет 420 миллиардов 

операций в секунду, что всего лишь в 

четыре раза меньше самого мощного 

суперкомпьютера в мире. 

●    ●    ● 

Любителям хоккея придѐтся по душе 

появление нового кабельного 

телеканала «Арена-Медиа», ко-

торый будет специализировать-

ся на трансляции хоккейных 

матчей, причѐм не только белорус-

ской экстралиги, но и поединков других 

лиг мира. Телеканал будет создан по 

инициативе Федерации хоккея Белару-

си и руководства клуба «Ди-

намо» (Минск). Предполагается, если 

проект найдѐт поддержку у всех заин-

тересованных сторон, то «Арена-Ме-

диа» будет запущен 1 сентября 2010 г.  
 

ШТО Ў СВЕЦЕ? 

ДЫЯЛОГ З УЛАДАЙ 

17 октября в г. Минске в 

Белорусском государствен-

ном университете информа-

тики и радиоэлектроники 

проходила встреча минист-

ра образования Республики 

Беларусь А.М. Радькова с 

представителями студенче-

ского актива высших учеб-

ных заведений страны. Тема 

встречи – «Будущее страны 

определяет молодѐжь».  

В этот чудесный день (а он 

на самом деле был 

таковым) БГУИР с 

самого утра прини-

мал гостей из всех 

вузов страны. От 

нашей alma mater в 

столицу поехали: 

Александра Карта-

мышева (студентка 4 курса 

физического факультета), 

Алѐна Альхименко (студентка 

3 курса филологи-

ческого факульте-

та) и Роман Чуль 

(студент 4 курса 

исторического фа-

культета).  

После регистра-

ции у участников 

было время позна-

комиться с органи-

зованной в фойе 

выставкой «Инфор-

мационное про-

странство высших 

учебных заведе-

ний». Приятно бы-

ло видеть на стел-

лажах и несколько 

номеров газеты 

«Берасцейскі уні-

версітэт». 

А.М. Радьков 

предложил для 

рассмотрения несколько во-

просов. Это – положение со-

временного высшего образо-

вания в нашей стране и его 

двухступенчатая система; обу-

чение в магистратуре и аспи-

рантуре (по словам министра, 

особую обеспокоенность вы-

зывает современная аспиран-

тура, ведь только 1% еѐ выпу-

скников удаѐтся защитить 

кандидатскую диссертацию); 

вопрос о средствах обучения 

(как должен читать лекцию 

современный преподава-

тель?); прохождение студента-

ми производственных прак-

тик; устройство молодых спе-

циалистов на работу; изуче-

ние иностранных языков (в 

ближайшей перспективе пла-

нируется введение экзамена 

по иностранному языку в 

средней школе). 

Определѐнное время было 

отдано на выступления сту-

дентов. Наш университет 

представила А. Картамышева. 

Она рассказала о социальной 

защите студентов в БрГУ име-

ни А.С. Пушкина, затронув, 

кроме всего прочего, вопрос 

нехватки жилых помещений в 

общежитиях нашего вуза. На 

это министр ответил, что про-

должить строительство вто-

рой очереди общежития по 

ул. Пушкинской планирова-

лось уже в нынешнем году, но 

помешал всем известный ми-

ровой экономический кризис. 

В будущем, 2010 г. планиру-

ется включение университета 

в инвестиционную программу, 

поэтому вопрос должен быть 

решѐн в положи-

тельную сторону. 

   Один из участни-

ков встречи задал 

вопрос о введении 

курса «Культура и 

религия» как фа-

культативного в 

средней школе. Александр 

Михайлович сказал, что такой 

курс может быть введѐн лишь 

по желанию самих 

учащихся, без при-

нуждения и обяза-

ловки. 

   В конце встречи 

прозвучало мнение 

о необходимости 

проведения такого 

рода мероприятий 

в вузах не только 

столичных, но и 

региональных. Так 

что, кто знает, мо-

жет быть, следую-

щая встреча мини-

стра со студенче-

с к и м  а к т и в о м 

пройдѐт именно в 

нашем университе-

те?  

Роман Чуль 

(историжеский 

факультет) 
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НАШЫ 
НАВІНЫ 

 
26 лістапада на біялагічным фа-

культэце адкрылася выстава «Уз-

наўляльныя крыніцы энергіі». Арга-

нізатары – грамадскае аб’яднанне 

«Экадом» пры падтрымцы факуль-

тэта – запрасілі на мерапрыемства 

пра дст а ўн іка  Міжнар одна га 

грамадскага аб’яднання экологаў 

Я.І. Шырокава. 

Адзін з напрамкаў дзейнасці назва-

най арганізацыі – пытанні альтэр-

натыўнай энергетыкі і альтэрна-

тыных метадаў будаўніцтва. Яўген 

Іванавіч засведчыў, што ў Беларусі 

ўведзены ў эксплуатацыю ўжо каля 

100 будынкаў з саломы, дрэва, гліны, 

трыснягу. Кватэры з гэтых матэ-

рыялаў таннейшыя за звычайныя, 

атапіць іх значна лягчэй, што і 

прываблівае пакупнікоў. У нашай 

краіне такія будынкі пакуль ѐсць 

толькі ў Мінску і яго ваколіцах. 

●    ●    ● 
25 лістапада адбылося пасяджэн-

не Савета універсітэта, на якім 

першы прарэктар К.К. Красоўскі 

выступіў з дакладам «Аб задачах 

структурных падраздзяленняў па 

фарміраванні сістэмы менеджмен-

ту якасці вышэйшай адукацыі ва 

універсітэце». Падрабязней аб гэ-

тым чытайце ў наступным нумары 

газеты. 

●    ●    ● 
25–26 лістапада філалагічны фа-

культэт прыймаў гасцей на між-

народнай навукова-метадычнай 

канферэнцыі «Славянскія мовы: 

сістэмна-апісальны і сацыякуль-

турны аспекты даследавання», у 

якой прынялі ўдзел звыш 100 чала-

век з Расіі, Польшчы, Украіны і Бе-

ларусі. Арганізатар канферэнцыі – 

кафедра агульнага і рускага мова-

знаўства. На факультэце працавала 

8 секцый. 

Працу канферэнцыі значна ажы-

віла музычнае прывітанне ансамбля 

акардэяністаў «Захапленне», а так-

сама экскурсія па музеях Брэста. 

●    ●    ● 
20–21 лістапада на філалагічным 

факультэце прайшла рэспублікан-

ская навукова-практычная канфе-

рэнцыя «Актуальныя праблемы 

кампаратывістыкі», арганізаваная 

кафедрай класічнай і сучаснай 

замежнай філалогіі. Канферэнцыя 

сабрала гасцей з розных гарадоў 

Польшчы і Беларусі і была прымер-

кавана да 10-годдзя кафедры. Праца 

вялася ў 5 секцыях.  
 

ПАДВОДЗІМ ВЫНІКІ 

Уже стало доброй традицией прово-

дить по осени фестиваль студенческих 

отрядов университета. 19 ноября в 

круглом зале горисполкома состоялся 

пятый юбилейный фестиваль, на кото-

ром присутствовали участники студен-

ческих отрядов, их руководители, руко-

водство университета, факультетов, а 

также представители тех организаций, 

в которых трудились наши студенты. 

«Дорогие участники слѐта! С неизмен-

ной теплотой ректорат университета вот 

уже 5-й год встречается с вами в этих 

стенах. Почему с неизменной теплотой? 

Потому что здесь собираются люди, на 

которых с уверенностью можно поло-

житься в большинстве жизненных ситуа-

ций», – такими словами ректор универси-

тета М.Э. Чесновский начал фестиваль.  

В 2009 году в университете было сфор-

мировано 9 строительных отрядов, 8 – 

педагогических, 2 волонтѐрских отряда. 

Впервые в этом году работали 3 сер-

висных отряда, участники которых, в силу 

своих возможностей, помогали абитури-

ентам при оформлении документов на 

поступление в университет, работали в 

библиотеке БрГУ имени А.С. Пушкина.  

Все студенческие отряды поработали 

хорошо, но на фес-

тивале были названы 

лучшие. Победителем в номинации 

«Лучший строительный отряд» стал отряд 

физического факультета «Стрела» (на 

нижнем фото: первый проректор 

К.К. Красовский награждает командира 

этого отряда), а в номинации «Лучший пе-

дагогический отряд» –  «Ветра-

зi» (филологический факультет). Лучшим 

руководителем педотряда признана пре-

подаватель кафедры лѐгкой атлетики, 

плавания и лыжного спорта А.И. Чернова. 

В номинации «Лучший волонтѐрский от-

ряд» победил отряд «Доброта» и, наконец, 

«Лучшим сервисным отрядом» стал отряд 

«Библио». Все победители получили гра-

моты и торты.  

Также на фестивале награждали побе-

дителей конкурса мультимедийных проек-

тов «Памятники войны», организованного 

комитетом БРСМ университета и кафед-

рой информационных технологий. Луч-

шими работами стали: «Памятники вой-

ны» (автор – О. Качан, физический фа-

культет), «Званы памяцi» (А. Сахацкая, 

юридический факультет), «Вечная слава 

героям» (А. Сеньковец, юридический фа-

культет). Мы по-

здравляем всех 

победителей. 

   Напоследок я 

решила взять ин-

тервью у участ-

н и к а  о т р я д а 

«Стрела» Д. Ме-

люха, студента 3-

го курса фи-

зического фа-

культета (на фо-

то).  

– Дима, ты в первый раз был в строй-

отряде? 

– Нет, я с первого курса принимаю уча-

стие в стройотрядовском движении. На-

деюсь, что и в 

следующем году буду актив-

ным его участником. Это у нас семейное 

(смеѐтся). Моя сестра Оля Мелюх, сту-

дентка 5-го курса физического факульте-

та, – командир нашего стройотряда, рабо-

тает в нѐм уже несколько лет подряд. 

– Судя по тому, как ты хочешь рабо-

тать в стройотряде ещѐ, тебе понрави-

лось. Какие самые яркие впечатления? 

– Трудно назвать что-то определѐнное. 

Каждый день в стройотряде запоминается. 

Но всѐ же самым ярким является день 

зарплаты. Приятно держать в руках лично 

заработанные деньги.  

– Ну что же, поздравляю вас и желаю, 

чтобы заработанных денег в следую-

щем году было ещѐ больше.  

А. Панасевиж 

(физижеский факультет) 
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ПРАФСАЮЗНАЕ ЖЫЦЦЁ 

 

Отдых – это лучшее времяпре-

провождение для любого человека. 

Отдыхает каждый по-разному, но, 

когда речь идѐт о студенте, хоро-

шим отдыхом для него издавна 

считается заводная музыка, хоро-

шая компания и настроение на 

100 процентов.  

Всѐ это 23 ноября заставило со-

дрогнуться стены ночного клуба 

«Ziopepe». Именно содрогнуться, я 

не преувеличиваю. Студентов собра-

лось столько, что не было прохода, я 

уже не говорю о личном пространст-

ве, о котором твердят психологи. 

Повод, кстати, что ни на есть значи-

мый, – празднование Дня студента и 

подведение итогов университетского 

фестиваля «Первокурсник–2009».  

Кстати, о итогах. 3-е место было 

отдано факультету иностранных язы-

ков – награду ребята получили из рук 

директора студенческого клуба 

Э.Н. Северина. Начальник отдела 

воспитательной работы с молодѐ-

жью Т.Н. Кошик вручила диплом 

II степени психолого-педагогиче-

скому факультету. Ну а победите-

лей «Первокурсника–2009» – соци-

ально-педагогический факультет – 

наградила председатель профкома 

студентов И.А. Жак. Овации хлыну-

ли в сторону победителей, танцпол 

готов был взорваться, но ведущие 

вечера объявили следующих награж-

даемых. Специальным дипломом за 

победу в конкурсе мультимедийных 

презентаций «Студенческая жизнь – 

это…», который с удовольствием 

вручила секретарь первичной органи-

зации БРСМ Е.А. Мишонкова, отме-

чен географический факультет. Побе-

дители фестиваля также получили 

призы, предоставленные профкомом 

студентов. 

Торжественная часть была законче-

на, но вечер только начинался. Бо-

улинг, классный ди-джей, куча зна-

комых лиц – думаю, все остались 

довольны. Хочется сказать огромное 

спасибо организаторам за великолеп-

ный праздник.  
М.Буховеекая 

(юридижеский 

факультет) 

Это мы – профком студентов! 

Внимание, студенты, прожи-

вающие в общежитиях универси-

тета!  

Вы не забыли, что с ноября по 

февраль проводится смотр-

конкурс на лучшую кухню? Орга-

низаторы конкурса – бытовая 

комиссия профкома студентов и 

студенческие советы общежи-

тий. Напоминаем вам критерии 

оценки:  

– санитарное и эстетическое 

состояние кухни;  

– качество дежурства на кухне;  

– отношение проживающих к 

предметам общего пользования 

(плиты, столы, раковины);  

– соблюдение правил техники 

безопасности при пользовании 

бытовыми предметами;  

– энергосбережение.  

В ваших руках чистота и красо-

та кухни, ведь каждому приятно 

заходить в убранное помещение. 

И не забывайте про награды, ко-

торые будут вручены победите-

лям от профкома студентов!  

Живи и ешь, студент, в чисто-

те! 

КОРАТКА 
20 ноября состоялся четвертьфинал 

университетской игры «Умники и ум-

ницы» среди студентов первых курсов. 

Участие приняли 8 команд. 

Игра состояла из двух туров – по 

16 вопросов в каждом. 

После прочтения вопроса командам 

давалась минута на размышление, после 

чего они должны были написать ответ и 

передать его судьям. 

В начале игры не было дано пра-

ктически ни одного правильного ответа, 

но уже к середине игры команды ра-

зогрелись, и появился явный лидер – 

исторический факультет. 

В результате 3-е место заняла команда 

юридического факультета, 2-е место до-

сталось математическому факультету и, 

наконец, призѐр – команда исторического 

факультета. 

P.S. Кроме того, 19 ноября прошли 

интеллектуальные игры среди старших 

курсов со следующим итогом: 1-е место – 

сборная математического факультета, 2-е 

место – исторический и 3-е место – 

команда факультета иностранных языков. 

«Такого рода интеллектуальные состяза-

ния проводятся не первый год, – отметил 

ведущий А. Полозюк, – была попытка 

сыграть даже в республиканских играх и 

посоревноваться со студентами других 

стран». 

Стоит напомнить, что каждый четверг в 

каб. 429 учебного корпуса № 1 проходит 

«Своя игра» для любителей интеллекту-

альных состязаний. 
А. Майская 

Первичная  
профсоюзная  
организация  
cтудентов БрГУ  
имени А.С. Пушкина 
profstud.brsu.brest.by 



 

№ 6 (126) снежань 2009 г. 
Берасцейскі  
універсітэт 5 

АБІТУРЫЕНТУ 
Студенческая жизнь, как 

полноводная река, всегда 

переполнена эмоциями, чув-

ствами, событиями, проис-

шествиями. Она всегда бур-

лит и мчится вперѐд. Но 

есть такие дни, когда она 

ещѐ больше активизируется 

и приобретает необычайно 

интересные и неожиданные 

формы.  

17 ноября, во Всемирный 

день студента, с самого утра 

творилось нечто невообрази-

мое, но очень интригующее. 

На большой перемене 1-ой 

смены (11.20 – 11.40) в холле 

учебного корпуса № 1 наблю-

далось скопление людей, шу-

ток, смеха и песен. К «Весѐ-

лой перемене» студенческий 

актив университета готовился 

старательно: надувал шары, 

рисовал стенгазеты, писал 

пожелания и поздравления, 

выискивал фонограммы 

песен…  

«Весѐлая 

перемена» 

началась со  

звонком. В 

холле пытались не пропустить 

ни одного студента, поздра-

вить всех и каждого. Самыми 

популярными станциями на 

пути празднования Дня сту-

дента стали «Фото на память» 

и «Беспроигрышная лотерея». 

Это и понятно: каждый сту-

дент только и 

мечтает о еѐ ве-

личестве госпоже 

Халяве, а где ещѐ 

как ни в бесплат-

ной беспроиг-

рышной лотерее 

можно непосред-

ственно прочув-

ствовать всю сла-

дость знакомства 

с еѐ сиятельст-

вом. Ну и естест-

венно, кто не хо-

чет стать на вре-

мя длинноногой 

красавицей-блон-

динкой или жгу-

чим красавцем 

спортивного те-

лосложения, как 

на картинках 

«Фото на па-

мять». Сколько 

шуток, забавы и 

весѐлой иронии 

было, когда сту-

денты примеряли на себя эти 

образы и дурачились, как де-

ти, пробуя себя на поприще 

фотомоделей. 

По пути продвижения от 

входной двери к центральной 

лестнице можно было загля-

нуть в будущее и узнать свою 

судьбу. Две великолепные 

цыганки, опять же бесплатно, 

предсказывали судьбу каж-

дому желающему. Само 

собой разумеется, в празд-

ник только лучшие предска-

зания. Я тоже решила попы-

тать судьбу, и она ко мне 

оказалась более чем благо-

склонна: юная цыганка нага-

дала мне ни много ни мало, а 

красный диплом. Впечатляет, 

не правда ли? Я, наивная, 

подумала, что лучшего и нага-

дать нельзя, да не тут-то бы-

ло! У студентки биологиче-

ского факультета Юлии Дра-

пун гадание оказалось ещѐ 

более многообещающим, 

льстящим и вдохновляющим. 

Ещѐ бы, ведь не каж-

дый день тебе 

обещают, что спокойной но-

чи всегда тебе будет желать 

не кто иной, а сам декан фа-

культета!  

Кстати, Юлия попытала 

счастья и в юмористическом 

жанре, рассказала анекдот и 

получила за него приз. В на-

шей коротенькой беседе она 

призналась, что очень любит 

читать анекдоты, даже газеты 

и журналы начинает читать с 

последней страницы, но сама 

их редко рассказывает. 

Ещѐ одним счастливым об-

ладателем приза в конкурсе 

анекдотов стал Дмитрий Уты-

ра. «Этот анек-

дот – импровизация, 

я анекдотов практически ни-

когда не рассказываю, но 

здесь, видимо, просто поддал-

ся общему весѐлому настрое-

нию»,– прокомментировал 

свой поступок Дима.  

Ещѐ один конкурс, раскры-

вающий таланты, «Песни в 

караоке». Петь можно было 

любые песенки, любому же-

лающему – хочешь, сольно, 

хочешь, дуэтом, трио, кварте-

том и даже хором… Однако 

немногие студенты решились 

вынести свой певческий та-

лант на суд ровесников – вы-

ступили лишь немногие. Зато 

не пожалели: призы получили 

все.  

Было где студентам и си-

лушку свою богатырскую по-

казать. А если говорить точ-

нее, ловкость и меткость, сыг-

рав в боулинг на призы. Же-

лающих было много, призов 

хватило всем, и разочарован-

ных не было. 

Самой привлекательной и 

немного провокационной ока-

залась станция «Забор гласно-

сти». На стену повесили бе-

лые листы и предложили сту-

дентам расписать их по сво-

ему желанию. Студенты пона-

чалу не совсем уверенно бра-

ли в руки маркеры и, прини-

маясь писать на заборе, осто-

рожно косились по сторо-

нам… Ведь каждый студент 

знает, как к проявлениям та-

лантов литературно-журна-

листского плана на партах и 

стенах университета относит-

ся администрация, а тут на 

тебе маркер и пиши прямо в 

холле, у всех на глазах… 

Попахивает провокацией. 

Однако наши студенты ни-

чего не боятся, поэтому они 

дали волю мыслям и так 

долго скрываемым талан-

там и исписали весь забор 

напрочь. Всем желающим 

пописать даже места на 

заборе не хватило (а на 

стене не писали даже 

пожелания и поздравле-

ния, ведь праздник 

праздником, а админи-

страция всѐ равно всѐ 

видит).  

Однако 20 минут 

пролетели как один 

миг, и звонок по-

звал студентов на 

очередную пару, 

провозгласив об 

окончании пере-

мены. Но это не гово-

рило об окончании приключе-

ний на этот день… 

А. Лось 
(юридижеский 
факультет) 

Кстати 

Акцию поздравления студен-

тов с праздником провела и ре-

дакция газеты. Студенты по-

лучили в подарок праздничный 

выпуск газеты и красочный 

флайер (на фото), на котором 

некоторые смогли узнать и 

себя. 

Большое спасибо за актив-

ность Ю. Яцкевич, Д. Козель-

ской (математический факуль-

тет), а также Е. Мариневич и 

М. Вакульчик (факультет ино-

странных языков). 

Вы когда-нибудь видели 

Карпаты или хотя бы ходили 

с ночѐвкой в поход? Вы знае-

те, что такое петь песни 

ночью под гитару и вдыхать 

запах догорающего костра?  

Если нет, вы многое поте-

ряли. Впрочем… На базе на-

шего университета действу-

ет туристический клуб «Бе-

рестье», с помощью которого 

эти и другие желания можно 

воплотить в реальность.  

Каждый вторник и четверг 

ребята собираются для того, 

чтобы обсудить очередную 

поездку, посмотреть доку-

ментальный фильм об опре-

делѐнном виде спорта или 

просто хорошо провести 

время. 

При первой же возможно-

сти студенты организовыва-

ют походы на выходных, если 

есть желающие – занимают-

ся катанием на байдарках, 

скалолазанием в специально 

отведѐнных для этого мес-

тах. 

«Этим летом мы соверши-

ли путешествие на Кавказ, – 

с удовольствием отметил ру-

ководитель клуба В. Гусев, – 

отлично отдохнули. Все, 

конечно же, очень довольны». 

 

А. Майская 

(факультет  

иностранных языков) 

КОРАТКА 
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У НАС НА ФАКУЛЬТЭЦЕ 

Ежегодно в середине ноября на 

«седьмом небе» проходит неделя гео-

графии, цель которой заключается 

не только в приобщении студентов к 

общественной жизни факультета, но 

и в выявлении талантов среди моло-

дѐжи и преподавателей. Итак… 

День первый. 16 ноября, 11.20, 

фойе 7-го этажа. В.И. Бойко, декан 

географического факультета, в присут-

ствии преподавателей и студентов тор-

жественно разрезает красную ленту, 

сообщая всем о начале недели геогра-

фии. Весь день на факультете играла 

музыка, и любой желающий мог проде-

монстрировать свои вокальные способ-

ности. 

День второй. День студента!!! С 

самого утра можно было увидеть ожив-

ление в рядах студенчества всего уни-

верситета. Особенно это было заметно 

на большой перемене: казалось, что 

геофак стал в два раза больше. Сразу 

возникает вопрос: почему люди не в 

столовой? Ответ один: кулинарная 

ярмарка! Она уже второй раз проводит-

ся на факультете, а желающих принять 

в ней участие – как в качестве кулина-

ров, так и в качестве дегустаторов – 

становится больше. В этом году насчи-

тывалось более 10 блюд, 2 из которых 

приготовили преподаватели. Победу в 

кулинарной ярмарке за самое ориги-

нальное и вкусное блюдо с не менее 

оригинальным названием «Мешки под 

глазами» одержала студентка 1 курса 

А. Денисович. 

День третий. Ни один праздник на 

факультете не проходит без любимой 

игры «Что? Где? Когда?». На этот раз в 

ней приняли участие 6 команд студен-

тов 1–4 курсов и команда преподавате-

лей «Эверест», которая и одержала 

победу.  

День четвертый. 19 ноября. Совме-

стно с биологическим факультетом 

проведена региональная студенческая 

научно-практическая конференция 

«Устойчивое развитие: экологические 

проблемы», в которой приняли участие 

не только студенты нашего универси-

тета, но и 

представители 

БГТУ, БГЭУ, 

БГПУ имени 

М. Танка, ГГУ 

имени Ф.Ско-

рины, ГоГМУ, 

МГУ имени 

А.А. Куле-

шова, БарГУ и 

Пинского кол-

леджа учреж-

дения образо-

вания «Брест-

ский государ-

ственный уни-

верситет име-

ни А.С. Пу-

шкина».  

День пятый. Проведены 2 меро-

приятия: «Географическая викторина» 

и фестиваль «Народы мира». На фести-

вале участникам нужно было предста-

вить любую страну: еѐ достопримеча-

тельности, историю, национальную 

кухню, национальный костюм, танец и 

многое другое. Это день можно назвать 

днѐм первого курса, т.к. и в первом, и 

во втором случае победу праздновали 

именно он.  

День шестой. Заключительный. Всю 

неделю на геофаке проходил конкурс 

газет «Наша группа», где победу одер-

жали студенты 2 курса специальности 

«География». К делу они подошли со 

всей серьѐзностью и ответствен-

ностью – в результате получилась ори-

гинальная, яркая, весѐлая и содержа-

тельная газета. 

Ну что ж, итоги подведены, награды 

нашли своих победителей, и нам оста-

ѐтся только пожелать всем участникам 

достижения новых высот и хорошего 

настроения!!! 

Т. Семкова,  

А. Сидоровиж 

(Начало на странице 1) 

Первый тур университетской лиги КВН начал-

ся с представления визитных корточек команд на 

тему «Однажды мир прогнѐтся под нами».  

Первыми опробовать сцену ЦМТ представи-

лась возможность дебютанту прошлого года – 

команде математического факультета. Сельский 

магазин, сельская дискотека и прикольные шут-

ки – хорошее начало вечера.  

Юридический факультет, «вскочивший в по-

следний вагон отправляющегося поезда», как 

всегда отличился своим неповторимым и места-

ми непонятным юмором, но «Неповторимый 

Серѐжа» был лучше всех.  

Бурными аплодисментами сопровождалось 

самое яркое, самое смешное выступление фило-

логического факультета. Магазин «Протухты», 

«Небесный деканат перед сессией», «Несчастная 

семья тамады» и талантливый парень с танцем 

живота привели в восторг зрительный зал.  

В следующем выступлении чувствовался 

опыт, т.к. оно принадлежало семикратным чем-

пионам университетской лиги КВН – факультету 

физического воспитания.  

Психолого-педагогический факультет с актив-

ными болельщиками и морковкой по-корейски, в 

последнее время занимавший 2-е и 3-и места, 

сделал хорошую заявку на победу.  

Отличалась от всех команда социально-

педагогического факультета, ведь еѐ выступле-

ние создано по мотивам «Свадьбы в Малинов-

ке». Кэвээнщики были одеты в стилизованные 

под старину костюмы – это придавало эффект 

зрелищности и необычности выступления.   

Чемпионы прошлого года – команда историче-

ского факультета – начала с полного «зажимо-

на». «Шампанское к Новому году», «Логопед» и 

много другое. Однозначно, лидеры будут отстаи-

вать свой титут.  

Ну а изюминкой вечера стало выступление 

ветеранов КВН. Необычные костюмы, юмор и 

полная раскрепощѐнность на сцене дали пример 

многим командам.  

Визитные карточки были сыграны и все ждали 

оценок. Судьи в своѐм решении не были  едино-

гласны, но максимальные баллы отдали истори-

кам, а проректорскую надбавку в один балл по-

лучили команды филологического, историческо-

го факультетов и факультета физического воспи-

тания.  

С нетерпением все будут ждать второго тура, 

который пройдѐт после Нового года. Ну а пока, я 

думаю, важно узнать мнение ведущего 

Б.Л. Шкабаро об итогах первого тура универси-

тетской лиги КВН.   

– Как команды справились с поставленны-

ми задачами?  

– Прежде всего, хотелось бы от имени всех 

команд и от себя лично выразить благодарность 

М.Э. Чесновскому, деканатам всех факультетов и 

преподавателям за оказанную помощь в органи-

(Продолжение на странице 7) 

ПАДЗЕЯ 
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У НАС НА ФAКУЛЬТЭЦЕ 

зации и проведении КВН. Что же касается итогов – все команды 

молодцы. В этом году окончили 

университет и, соответственно, 

ушли многие лидеры, но это не 

помешало командам на достой-

ном уровне представить факуль-

теты. Думаю, что к нам присое-

динятся и оставшиеся факульте-

ты. Мы были бы очень рады уви-

деть новые лица.  

– Вы согласны с оценками жюри? Что ждать зрителям даль-

ше? 

– Да. Ведь в жюри были те, кто сам когда-то играл в КВН. Исто-

рический, филологический факультеты и факультет физического 

воспитания сегодня, как и другие команды, показали хорошую 

игру. Конечно, много проблем из-за болезней кэвэнщиков, поэтому 

второй тур пройдѐт после Нового года. Зрителей попрошу болеть 

за своих.  

Я также просто не могла не уз-

нать о впечатлении об игре у 

проректора по воспитательной и 

социальной работе Л.А. Годуйко:  

   – Мне очень понравилось. На 

мой взгляд, это был настоящий 

КВН! Могу отметить то, что каж-

дая команда чем-то отличалась от 

предыдущей. Все кэвэнэщики  

предстали перед нами как яркие личности с хорошим чувством 

юмора. Достойное начало университетской лиги! Молодцы! 
 

М. Буховеекая 

(юридижеский факультет) 

(Начало на странице 6) 

В продолжение праздника 

Дня студента 18 ноября на 

юридическом факультете 

для первокурсников было 

организовано ориентирова-

ние по университету.  

Сценарий этапов ориенти-

рования был интересен, ори-

гинален, местами ироничен, 

местами издевательский. Вид-

но, старшекурсники старались 

проверить новоиспечѐнных 

студентов на пригодность к 

студенческой жизни как сле-

дует. Осложнялось всѐ для 

первокурсников ещѐ и тем, 

что на каждом этапе их ждали 

непоколебимые судьи, зорко 

следившие за чистотой испол-

нения заданий и беспощадно 

наказывавшие штрафными 

минутами за любой промах. 

Этот конкурс стал своеоб-

разной проверкой на соответ-

ствие гордому имени Студен-

та. Ведь настоящий студент 

должен не только жаждать 

новых знаний, быть не только 

трудолюбивым, талантливым 

и весѐлым. Он должен уметь 

быстро бегать, чтобы успевать 

на пары, проснувшись за 15 

минут до их начала; должен 

знать, где находится библио-

тека, на крайний случай, когда 

вдруг не будет выхода в ин-

тернет; помнить святая-свя-

тых – имена преподавателей, 

ведь это уже полпути к зачѐту; 

найти в магазине что-нибудь 

съедобное, полезное и, самое 

главное, приемлемое для веч-

но тощего студенческого ко-

шелька. Курземе, например. 

На одном из этапов ковар-

ные старшекурсники застави-

ли вспомнить вчерашних 

школьников стихотворение на 

белорусском языке. Все ко-

манды были в замешательстве 

и пытались изъять из своей 

короткой памяти хоть что-

нибудь. Одной из команд, в 

которой, к слову были одни 

девушки, первым, что пришло 

в голову, был гимн Беларуси. 

Похвально, что девушки его 

знают, но это не помогло, и 

студенткам пришлось вспом-

нить целых восемь строчек 

«Спадчыны» Я. Купалы. 

Не менее инте-

ресным было задание найти 

на остановке девушку с науч-

но-популярным журналом. И 

всѐ бы ничего, но, благо, вы-

думки старшекурсникам хва-

тило, и они поставили на оста-

новку аж три девушки. Ко-

манды участников, естествен-

но, рванули к первой попав-

шейся и долго пытали еѐ на 

предмет следующего задания, 

и лишь когда де-

вушка стала отма-

хиваться от них 

своим журналом, 

они заметили, что 

каталог «Отто» 

если и является 

очень популярным, 

то вряд ли его 

можно назвать 

научным. Обе ко-

манды, конечно, 

нашли девушку с 

«Юристом», но пе-

ред этим изрядно 

потрепали нервы 

девушкам с мод-

ными глянцевыми 

журналами. 

Очень обрадова-

лись юные студен-

ты, когда у них попросили 

найти в магазине цену курзе-

ме. Все вначале погрузились в 

раздумья, а потом дружно 

рассмеялись – это не удиви-

тельно, ведь с первого раза 

они не смогли даже повторить 

названия этого, кажущегося 

необычайно экзотическим, 

продукта. А это оказался все-

го лишь напиток для диабети-

ческого питания с ценой чуть 

больше двух тысяч.  

Даже в курилку отправили 

старшие товарищи «неоперив-

шихся» студентов, но не для 

перекура, а устроили им там 

«мозговой штурм», наверное, 

для того, чтобы они даже ду-

мать забыли о курилках и 

перекурах. Вот такие заботли-

вые студенты на юрфаке, за-

ботятся о юных душах, ещѐ не 

закалѐнных в сессионных сра-

жениях не на жизнь, а на за-

чѐт. 

К финишу пришли обе ко-

манды в полном составе, и, я 

думаю, победа и сладкий приз 

не самое главное, что они 

обрели в этой игре. Это уни-

кальнейший шанс для знаком-

ства и друг с другом, и со 

старшими товарищами, и с 

факультетом, и с университе-

том, и с его окрестностями – 

шанс почувствовать себя ча-

стью одного целого. 

Кто-то великий сказал, что 

взрослый человек – это тот, 

кто уже слишком серьѐзен для 

того, чтобы думать о глупо-

стях, и ещѐ слишком молод 

для того, чтобы эти глупо-

сти совершать. Немно-

го перефразирую: сту-

дент – это человек, ко-

торый слишком серьѐзен, 

чтобы дурачиться, и ещѐ 

слишком молод для того, что-

бы не дурачиться. Студенты – 

это мощь, двигатель общест-

ва, это энергия и сила нового, 

завтрашнего дня! 

 

А. Лось 

(юридижеский  

факультет) 

ПАДЗЕЯ 
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Живѐт в славном городе 

Бресте одна милая девушка 

с необычным, казалось бы, 

именем Эмили. Эмили ро-

дом не из белорусской глу-

бинки, как вы уже могли 

догадаться, – эта красота с 

волосами цвета солнца 

приехала из Англии.  

Странно, подумаете вы, из 

Британии – в Беларусь, что ей 

здесь нужно? Но об этом она 

сама нам расскажет. 

– Эмили, чем ты занима-

ешься здесь, в Бресте? 

– Я уже второй год учу рус-

ский язык на филологическом 

факультете нашего универси-

тета. Помимо этого, мне инте-

ресно всѐ, что связано с мест-

ной культурой, обычаями и 

образом жизни, ведь мы такие 

разные. 

– Как тебе наша система 

образования? 
– Так сразу нельзя сказать, 

но она кардинально отличает-

ся от той, что я привыкла ви-

деть дома. 

– Не сомневаюсь. Может, 

есть то, что нравится? 
– Да, я просто восхищаюсь 

тем, как учатся белорусские 

студенты. В английском кол-

ледже у меня было гораздо 

меньше часов и, соответствен-

но, меньшая нагрузка. Да и 

чтобы получить высшее обра-

зование мне пришлось про-

учиться всего три года. Здесь 

всѐ иначе, и те, кто хорошо 

учатся, достойны уважения. 

–А что ты изучала в Анг-

лии? 

– Историю. 

– Стало быть, ты не знала 

русского языка до того, 

как приехала в 

Беларусь? 

Как же 

ты 

справ-

лялась? 

– Со мной всегда 

были помощники. Но, 

когда мне приходилось идти 

куда-либо одной, я, наверно, 

была похожа на сумасшед-

шую иностранку, тычущую 

пальцем и кричащую что-то 

диким голосом, как будто так 

быстрее поймут. Ещѐ я всегда 

предпочитала магазины рын-

ку, потому что в магазине не 

нужно разговаривать с про-

давцом.  

Поначалу было трудно: про-

снувшись утром, я не всегда 

п о н и м а л а , 

где нахо-

жусь. Здесь 

всѐ совсем по

- д р у г о м у : 

другие ули-

цы, магази-

ны, люди. 

   –У нас су-

щ е с т в у е т 

два наибо-

лее попу-

л я р н ы х 

стереотипа 

об англича-

нах: это их 

снобизм и 

н е б р е ж -

ность в 

одежде. Что 

ты дума-

ешь об 

этом? 

– О, я не 

со гл аш ус ь 

ни с пер-

вым, ни со 

в т о р ы м . 

С о 

в т о р ы м 

особенно: мо-

лодые англи-

чанки ухажи-

вают за собой 

о т н ю д ь  н е 

меньше, чем бе-

лоруски, они 

даже (!!!) носят 

высокий каб-

лук. Так что 

судите сами.  

К о н е ч н о , 

Эмили не про-

сто постигает 

великий и могу-

чий в нашей с 

вами alma ma-

ter, она ещѐ ого-

го сколько всего 

д е -

лает. А 

если вам 

интересно 

общение с 

носителем 

а н г л и й -

ского языка 

и просто 

о т л и ч н ы м 

человеком, 

приходите в 

English Club. 

Там вы здоро-

во проведѐте время, а кроме 

того, за чашкой чая, за непри-

нуждѐнными беседами и игра-

ми, улучшите свой ан-

глийский.  

Если вам это 

интересно, вы 

всегда може-

те позвонить 

Эмили (2759377) 

или мне (8080019). 

Е. Мариневиж 

(факультет  

иностранных языков) 

Вечар. Смутак. Цішыня. 

За акном вялікі дождж. 

У пакоі толькі я. 

Цѐмна стала – хутка ноч. 

 

Вечар. Смутак. Цішыня. 

Кроплі б’юць у шкло. 

У пакоі толькі я. 

Я адзін – і больш ніхто. 

 

Вечар. Смутак. Цішыня. 

Б’е маланка. Гром грыміць. 

У пакоі толькі я. 

Я не сплю, і дождж не спіць. 

 

Думкі. Смутак. Цішыня. 

Гром. Маланка. Дождж.  

У пакоі толькі я 

Ды сяброўка-ноч. 

Васіль Каляда 

(філалагіжны факультэт) 

Эмили родом не из белорусской 

глубинки... 

ГАСЦЁЎНЯ ЗАЎВАГА КАРЫКАТУРЫСТА 

ПРОБА ПЯРА 

Была я ў далѐкіх краях, 

Бывала ў спякотных краінах. 

У розных прыгожых жыцця прамянях  

Прысутнічаў ты ва ўспамінах. 

Твой вобраз, урэзаны цвѐрда ў памяць, 

Трапеча мне сэрца і жылы мае. 

Няхай гарады, што далѐка, усе кануць, 

А родны мой горад – квітнее, жыве. 

Няхай у паветры – пах хлеба духмяны, 

Няхай на пралесках суніцы растуць. 

Не гасні, мой горад, як вечнае пламя, 

Бо тут землякі мае дружна жывуць! 

Хачу, каб па сцежках, знаѐмых з 

дзяцінства, 

Хадзілі нашчадкі, пракладвалі след. 

Хачу, каб заўсѐды жылі ў адзінстве, –  

Тады будзе шчасце, тады будзе свет. 

Жыві, горад мой, салаўінаю песняй. 

Такога жыцця ты даўно ўдастоены. 

Няма гарадоў прыгажэй на Палессі, 

Бо ты унікальны. Ты – родны мой Столін. 

С. Шаміж 

(факультэт замежных моў) 


